



三股町立梶山小学校 学校だより(No21)

# かじやま\*



R7.12.24(水) : 文責 校長

## ❖最近のことをさかのぼって、HPで2学期を振り返る❖

今日は、2学期最後の日でした。71人の子供たちは、本当に、心も体も大きく成長した2学期だったと思います。私たち、教職員一同、子供たちのさらなる成長のために、3学期からも全力をつくす所存であります。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、本校教育へご理解とご協力、本当にありがとうございました。

それでは、皆様どうぞよいお年をお迎えください。



今回の学校だよりでは、HPのブログをもとに最近のことを、さかのぼって振り返ってみたいと思います。保護者の皆様も、なかなかHPを見る時間はないと思います。HPブログのなかで、学校全体に関わりのあるものをピックアップし、少し加筆もして、この学校だよりで紹介させていただきます。

### みんなで遊ぶ日:12月19日(金)



昨日、全校児童がみんなで遊ぶ日をしていました。「ふやしおに」だったようです。全校児童でたくさん遊んで、小学校時代の思い出にしてほしいと思います。

\*この「みんなで遊ぶ日」は、梶山小のじまんの1つです。異学年の集団が、毎回トラブルなく仲良く遊べることがすごいなあといつも思っています。

### パナソニック出前授業(4~6年生):12月18日(木)



本日、4~6年生でパナソニックさんの出前授業がありました。  
「自然エネルギーの活用教室」ということで、  
◆電気は何を利用してつくられるのか、◆化石燃料と地球温暖化  
◆エネルギーを無駄なく賢く使うしくみなど、  
たくさんのこと学んでいました。実際に「手でモーターを回して電気をつくる」体験活動もあり、どの学年の子供も一生懸命にモーターをまわしていました。

### 持久走記録会12月15日(月)



各学年部に分かれて、持久走記録会を実施しました。2校時に3.4年生、3校時に1.2年生、4校時に5.6年生での実施となりました。

この記録会をもって、今年度の体育での持久走運動は終了となりますので、たくさんの応援のあるこの記録会で新記録を出そうと思っていた児童も多かったのではないかと思います。

結果的には、多くの児童に自己ベストが出たという報告を受けています。保護者の皆様をはじめ、多くの方々の応援がありました。たくさんの応援ありがとうございました。

## 三股町立梶山小学校 学校だより(№22) R7.12.24(水) : 文責 校長 1.2年生跳び箱準備12月11日(木)



1.2年生が合同体育をしていました。自分たちで跳び箱の準備をしていました。子供たち自身が、自分たちの学習の準備をするということは、とても大事なことだと思います。

\*1年生7人は、2年生のお兄さん・お姉さんと合同学習を行うことによって、様々な学びがあったのではないかと思います。もちろん、2年生も1年生から学んだことがたくさんあると思います。

## 理科園12月9日(火)



理科園のヘチマが実をつけ、種がとれる段階になりました。

春からスタートした「ヘチマの学習」は、今年度の分は終了ということで、ヘチマを全てとりました。

理科専科の先生は、今回収穫したこのヘチマの種から、来年度もヘチマ学習をスタートされます。そしてこのサイクルは、梶山小で何年も続いている。すごいことだなあと思いますし、まさに教育現場ですよね。

## 歴代校長板12月2日(火)



先月、歴代校長板が完成し設置されました。

これまで37人の校長先生の額縁入りの写真が校長室を飾っていましたが、夏に校長室の壁紙工事が終わり、今回、歴代校長板を制作していただきました。

校長先生の写真は小さくはなりましたが、校長先生のお名前や在籍期間の文字は大きくなりました。

## 花いっぱいの学校めざして11月21日(金)



本日朝の活動の時間、全校児童で花の苗（パンジー・ビオラなど）の移植を行いました。1人1鉢への移植、学級花壇とプランターへの移植でした。本日、たくさんの花が育つ環境ができました。

花のピークは3月末からゴールデンウイーク前でしょうか。梶山小が、これから先、花いっぱいの学校になります。とても楽しみです。

## レークを使っての運動場整備11月20日(木)



保護者の方に、手作りレークを寄贈していただきました。

持久走記録会も近くになりましたので、その手作りレークで運動場整備をしました。運動場がとてもきれいになりました。

とてもありがとうございました。本当にありがとうございました。

\*肝心のレークの写真も紹介すべきでした。今度、機会がありましたら紹介します。

## 三股町立梶山小学校 学校だより(№23) R7.12.24(水) : 文責 校長 梶山さくらの会11月17日(月)



本日、「梶山さくらの会」の皆様15名が学校訪問をされました。はじめに、教頭先生が「梶山小の子供たちの様子」を話されました。その後、私の方で「梶山橋」の絵画の説明と「学校の昔と今」というテーマで話をさせていただきました。

日頃から、梶山小の子供たちが各方面でお世話になっている方ばかりです。最後に、「これからも、梶山小の子供たちをよろしくお願いいいたします。」というあいさつをさせていただきました。

### 演劇公演(野原の麦わら帽子)11月17日(月)



本日、本校で演劇公演『野原の麦わら帽子』が実施されました。「劇団こふく劇場」の公演でした。

子供たちは、山の中の動物の学校の世界にひきこまれており、登場人物の動物と同じような気持ちで観劇していたのではないかと思います。

本日の演劇で子供たちは、現世界から離れて別世界を経験することができました。そのことは、とても貴重な経験だと思っています。

### PTA親子レクレーション大会11月16日(日)



日曜日に、PTA親子レクレーション大会が実施されました。PTAの皆さんのがんばりの企画と運営で、とても楽しい午前中半日を過ごすことができました。

種目は、アジャタ(玉入れ)とディスゲッタータでした。各学年でチームをつくり、2つの種目の合計得点で競い合いました。

2つの競技共とも楽しく、子供たち全員には参加賞も用意されて、子供たちも保護者も満足した気持ちで半日を過ごすことができたと思います。

### 不審者対応の避難訓練11月7日(金)



本日午前中に、不審者対応の避難訓練を実施しました。

都城警察署から職員の方2人に来ていただきました。今年度も警察の方に不審者の役をしていただき、少し緊張感のあるとても意義のある避難訓練となりました。

本日教えていただいたことを教職員も子供たちもしっかり頭に入れて、今後の生活に役立てていきます。

## 三股町立梶山小学校 学校だより(No24) R7.12.24(水) : 文責 校長 宮崎市科学技術館への遠足10月24日(金)



今朝、1~5年生が、バス2台を貸し切り、宮崎市科学技術館に遠足に行きました。朝から、全員の顔に「楽しみな気持ち」があふれていました。

先ほど、計画通りに、1~5年生の子どもたちが遠足から帰ってきました。みんな、遠足がとても楽しかったようです。子どもたちも先生方も笑顔いっぱいでした。

「今回の遠足でつくりあげたチームワーク」や「子どもたちが身に付けた知識や経験」が、月曜日からの学校生活にも生かされることだと思います。

### 6年生修学旅行:10月23日(木)・24日(金)



6年生の修学旅行が終わりました。梶山小の修学旅行は、宮村小と長田小での3校合同です。5年生時には、3校合同の宿泊学習をいっしょにしています。

他校の児童とも交流でき、たくさんの思い出ができたようです。

\*修学旅行で6年生は、「集団生活のあり方」「学級員のありがたさ」「鹿児島の文化・歴史・自然」「鹿児島の郷土料理」「宮村小や長田小の学校文化」など、たくさんのこと学び、そのことが6年生の今に生かされているように思います。

### 地層見学10月20日(月)



本日6年生が、梶山地区内の地層見学をしました。理科専科の先生と学級担任が引率され、私も説明者として参加しました。

地層は、「どろ」「すな」「れき」「火山灰」でできていると教科書には書いてありますが、この場所では、「火山灰」や「どろ」でできた地層が多く、1つ1つの層が特徴的だと思っています。

ちょうど、「アカホヤ火山灰」や「牛のすね火山灰」の層が見えていたので、その時代つまり縄文時代の話もたくさんしました。

\*私が以前、発掘調査や博物館の学芸員をしていたこともあり、毎年、実施している行事です。

### 竹とんぼ・紙トンボ10月2日(木)



先日、梶山小に地域の方から「竹とんぼ」と「紙トンボ」の寄贈がありました。

「竹とんぼ」も「紙トンボ」も、たいへん精密に作製されています。実際に2種類のとんぼを飛ばしてみると、どちらも、とても高く長い時間飛ぶことができました。

1.2年生の生活科などで活用させていただこうと考えています。子どもたちが「竹とんぼ」と「紙トンボ」で遊んでいる場面を見かけたら、このHPでも紹介したいと思います。